

山形県内法人会会長 新春のご挨拶



公益社団法人山形法人会
会長 鈴木 吉徳

新年あけましておめでとうございます。

県内各法人会会員の皆様には、気持ちも新たに令和七年の新年をお迎えになられたことと心よりお慶び申し上げます。

昨年も国内では自然災害が猛威を振るい、能登半島は元旦の大規模地震に加えて九月には豪雨災害にも直面、より迅速で手厚い支援が必要とされています。山形県内においても七月下旬線状降水帯が発生し、最上地区並びに酒田地区において河川の氾濫や土砂流出により被害が拡大。その復興についても多大の時間と労力が必要です。今後も異常気象が常態化することを前提とするならば、防災・減災・保険その他の備えについて改めて見直す必要があると実感しているところではあります。

国内政治は岸田首相の自民党総裁選の不出馬を受け総裁選の結果石破内閣が誕生。その後衆議院解散、総

選挙が行われ政府与党過半数割れの中で第二次石破内閣がスタートしました。選挙戦においては、「政治とカネの問題」や「手取り収入増」「安全と安心(防衛や防災)」などの論戦が繰り広げられましたが、いずれの党の主張も給付増などの予算拡大、減税幅拡大などに基づいた主張が中心となりその財源についての言及はほぼなされませんでした。

足元の国の財政収支はコロナ後の大企業を中心とした収益の回復から基礎的財政収支(国債の利払いや元本返済を除く収支)は黒字化が度見通せる状況にあるとはいえ、財源議論がないままに予算を拡大させるのは将来の負担増に直結するので、その先送りを前提とした判断なのか、背負った上での判断なのかはつきりさせていく必要があると思います。法人会としても時期や方法はともかく財政健全化への道筋だけはしっかりと示していただく必要があると考えています。

昨年の国内経済においては、インバウンド需要がコロナ禍前を大きく上回り好調に推移し景気を牽引する

一方、引続き物価上昇や人手不足などへの対処に追われる一年となりました。地方中小企業にとっては少子高齢化に伴う市場縮小が予見されるなかで、賃金引上げを伴う人材確保も考慮せねばならずより一層難しい舵取りを求められることとなりまして、社会構造の変化を捉えお客様のニーズに應える商品やサービスの開発工夫・提供することで経済の好循環に結び付けていかねばならないと思います。また本年はトランプ政権への移行に伴う政治・経済の変化も注視していく必要があります。

山形県法人会連合会としましては、本年も「租税教室」を中心とした租税教育、「健康経営」「食品ロス削減」などの活動を通じて社会への貢献をすすめてまいりたいと思っております。ご理解ご協力よろしく願います。

最後になりますが各法人会会員企業の益々のご発展をお祈り申し上げますとともに、国税ご当局はじめ、関係団体企業の皆様のご指導とお力添えを心よりお願い申し上げます。ご挨拶とさせていただきます。



公益社団法人米沢法人会
会長 相田 晃輔

令和七年度の年頭にあたり、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。県内の法人会の皆様方におかれましては、輝かしい新年をお迎えられたことと心よりお慶び申し上げます。

昨年は新年早々に能登半島地震の発生や、各地での豪雨被害など自然災害に見舞われた一年でした。五月に南陽市と高畠町で林野火災が発生。七月の豪雨災害は、特に庄内・最上地区の被害は甚大でした。一日も早い復旧・復興を祈念しております。しかし、その一方でパリ五輪が開催され、多くの日本選手が活躍し、国内に元気と勇気を与えてくれました。さて、昨年十月に衆議院議員総選挙が行われ、十一月の首相指名選挙は三十年ぶりの決選投票となり、又、米国で大統領選が行われ、今般新年を迎え国内外とも今後の社会情勢は不透明であります。当会では様々な状況変化に対応しながら、今年度も税知識の普及と会員企業の発展に

寄与する事業及び、社会貢献事業の活動を行って参りますので、より一層のご理解とご支援をお願い申し上げます。

最後になりますが、皆様方のますますのご繁栄とご健勝を祈念申し上げます。新年のご挨拶とさせていただきます。



公益社団法人鶴岡法人会
会長 佐藤 友行

新年あけましておめでとうございます。

県内各法人会の皆様におかれましては、輝かしい新年をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

昨年は夏のフランスでのオリ・パラ大会が開催され、沢山の感動と感激を呼び、米国MLBでは大谷翔平が大活躍し、明るい話題を提供した一年でした。

また内外情勢では、政治的変動が大きな年でした。国内では岸田首相が退陣し、石破内閣で実施された衆議院選挙において、自公与党は過半

数を割る惨敗となりました。米国では大統領選挙でトランプ氏が再選され四年ぶりの共和党政権が始まります。ウクライナ、パレスチナ紛争も混迷を深め、国際情勢は一段と不安定となりました。

こうした中で鶴岡法人会では講演会や各種研修会等の事業を計画通り実施することが出来ました。ご支援・ご協力を頂きました皆様には厚く御礼申し上げます。今年も会員企業の皆様にとって有意義な事業を継続してまいりますのでより一層のご理解とご支援をお願い申し上げます。

最後に、県連及び各単位会会員の皆様の益々のご繁栄とご健勝を祈念いたしまして新年のご挨拶とさせていただきます。



公益社団法人酒田法人会
会長 池田 求

あけましておめでとうございます。旧年中は、酒田法人会の諸活動に格別のご支援を賜り厚く御礼申し上げます。

ロシアのウクライナ侵攻が長期化し、イスラエル・パレスチナ紛争も終わりが見えず、物価高が続いている中、昨年の衆議院議員選挙、米国大統領選挙の結果が今後の日本経済にどう影響するのか、不透明な状況となっております。

地域経済を支える中小企業は、地域活性化にはなくてはならない存在であり、その活動を支える法人会の役割は、今後ますます重要になってきます。全国的にも会員数が減少している厳しい状況下ではありますが、組織基盤を強化し、法人会の持つ力をフルに發揮して企業や社会に貢献して参りたいと思います。

今年も次世代を担う子ども達に租税教室や税に関する絵はがきコンクールを実施するとともに、地元自治体への独自の税制提言を行うほか、社会貢献事業を積極的に行って参ります。

最後に、県連及び各単位会会員の皆様の益々のご繁栄とご健康を祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。



公益社団法人新庄法人会
会長 大場 利秋

令和七年の年頭に当たり謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

県内各法人会会員の皆様にとつて、本年が輝かしい年でありませうと祈念致します。

昨年は正月元日から、能登半島大地震に見舞われ甚大な被害が発生しました。年間を通して、各地で大雨や台風などの自然災害が多発しました。山形県内も七月末に大雨による影響で、最上・庄内地方を中心に大きな被害を蒙りました。人間が営々と築いてきた生活基盤が一瞬にして破壊される自然の脅威を目の当たりにしました。今年は大きな自然災害が無い年であつて欲しいと切に祈ります。

さて、東京一極集中と人口減少の加速化が地域社会の衰退と、ひいては日本の将来不安を惹起しております。そういう中ではありますが、地方に生きる者の高い気概を示し、企業の発展、地域の振興、国と社会の

繁栄に貢献する経営者団体を標榜し、

新庄法人会では、今年度も各種研究会やセミナーを行い、企業経営に求められる知識や情報の提供をして行きたいと考えております。

当会の会員をはじめ関係各位の層のご協力をお願い申し上げます。といたします。



公益社団法人寒河江法人会
会長 宇佐美克巳

新年あけましておめでとございます。

県内法人会会員の皆様におかれましては、令和七年の巳年、輝かしい新年を迎えられたことと心よりお慶び申し上げます。

さて、国内外の政局が大きく変わり、日本では自民党が少数与党となり、石破内閣は難しいかじ取りを迫られるようです。年収一〇三万円の壁がどのようになるか、この会報が発行された時期にはおそらく結論がわかるのかなと思います。また、アメリカの大統領選では共和党のトラ

ンプ氏が選ばれ、日本がどのように巻き込まれるか、現時点では戦々恐々としています。

ところで、寒河江法人会では、昨年十一月十一日に恒例になりました

「税を考える週間記念講演会」を前政府税制調査会会長で東京大学名誉教授の中里実先生を今年度もお迎えし開催し、「活力ある長寿社会と税制」の演題で講話をいただきました。

物価高が当法人会にも押し寄せ、事業に影響が出ており、来年度の年会費を検討しなければならぬ時期に来ております。しかしながら、今年も法人会として、税知識の啓蒙と社会貢献としての様々な事業を展開していくと共に、組織の充実を図って参ります。

最後になりますが、今年、県連及び県内単体会並びに会員の皆様の希望の年となりますよう、ご発展とご健勝を祈念し年頭のご挨拶とさせていただきます。



公益社団法人村山法人会
会長 渡辺 和秋

新年あけましておめでとございます。

旧年中は、関係団体各位並びに会員皆様より特段のご支援ご協力を賜りましたこと、心より感謝申し上げます。

さて、当会では十六年前より青年部会・女性部会が中心となり、村山税務署・税理士会・市町村税務課の皆様と共に租税教室の活動を続けてまいりましたが、このたび（昨年十一月）租税教育推進校等表彰として、国税庁長官より感謝状を授与いたしました。これもひとえに、会員の皆様の長年にわたるご理解とご協力の賜物であり、心より感謝を申し上げます。

今年度も、公平で健全な税制度の実現に向けての提言活動、インボイス制度（適格請求書等保存方式）についての周知・広報等を引き続き実施し、租税教室並びに税に関する絵はがきコンクールにおいては更なる

充実に向けて活動してまいります。

最後になりますが、会員各位の限りないご発展とご健勝を祈念し年頭の挨拶とさせていただきます。



公益社団法人長井法人会
会長 梅津 正博

令和七年の年頭にあたり、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

会員の皆様におかれましては、輝かしい新年を迎えられたことと、心よりお慶び申し上げます。

昨年は、能登半島を襲った大震災をはじめ豪雨や猛暑など全国各地で自然の猛威に震えた一年でした。一日も早い復興をお祈りいたします。

また、米の価格高騰の影響で、消費者の買い控えが進むなど、景気の先行きは不透明であります。暮らしに大きな影響を及ぼす問題だけに、今後も物価の動向や海外情勢を注視していきたいと思えます。

昨年度の活動として、青年部会が、設立三十周年の記念の年となり、九月に記念事業として「山形県警察音楽隊記念演奏会」を開催致しました。当日二百名を超える市民の皆様に参加いただき、華やかなカラーガードのパフォーマンスや幅広い楽曲を大変楽しんでいただきました。「一般市民と警察を結ぶ架け橋」として、音楽の持つ力に深く感銘すると同時に、今後警察をはじめ各公共機関とタイアップして事業を展開することも検討して参りたいと考えたところです。

また、未来を担う子供たちに、税の必要性と重要性を伝える「租税教室」「絵はがきコンクール」等、租税教育活動や「税に関する提言活動」は、管内の全ての首長に訪問する事を継続して展開して参ります。

最後になりますが、本年も皆様のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げますとともに、益々のご繁栄・ご健勝を心からご祈念申し上げます、ご挨拶と致します。



第17回小学生税に関する 絵はがきコンクール

優秀作品選考会

第17回を迎える「小学生税に関する絵はがきコンクール」の山形県内の優秀作品選考会が、11月25日(月)パレスグランドにて行われました。絵はがきコンクールは、日本の未来をになう小学生に「税」の大切さについて理解と関心を深めていただくために毎年行っています。

県内8単位会の女性部会長と外部審査員に東北芸術工科大学名誉教授 若月公平先生と東北芸術工科大学 室井公美子先生をお迎えし、応募校数138校、3,523通の中から優秀作品30点を選考しました。

審査員の先生方は、「色使いや構図、インパクト、文字のメッセージなど色々な視点で選考した。税金の役割をよく理解して描いていることが伝わる。今年作品には、生活に関わる税金の視点の他に、被災地の復興支援という内容の作品がいくつも見られ、子どもたちの生活感覚が表現された作品もあり良かった」と講評を述べました。

今回の優秀賞の上位10名は、12月3日に開催された東北六県の審査会へ出展し、2点が入賞しました。



令和7年度

税制改正要望事項の提言

～ 吉村美栄子 山形県知事へ ～

11月18日(月)山形県庁知事室において、鈴木吉徳会長、井上真一税制委員長、五十嵐祐子女連協会長、小山田聡専務理事が吉村美栄子山形県知事を訪問し、令和7年度税制改正要望の提言を行いました。趣旨を説明し、公平公正の実現と財政の健全化、特に中小企業の活性化につながる実効性のある税制、行政の支援等について提言を行いました。

山形県内の8つの法人会でも、各地方自治体への税制改正要望ならびに行政改革等の提言活動を実施しています。

令和7年度税制改正スローガン

- 「金利のある世界」が到来。新たな財政再建目標の策定を！
- 企業への過度な保険料負担を抑制し、経済成長を阻害しない社会保障制度の確立を！
- 人手不足など厳しい経営環境を踏まえ、中小企業の活性化に資する税制措置を！
- 中小企業は地域経済と雇用の担い手。本格的な事業承継税制の創設を！



電子申告で効率UP!

国税電子申告・納税システム

e-Tax

「e-Tax」なら
 国税に関する申告や納税、
 申請・届出などの手続きが
 インターネットで行えます。



納税には ダイレクト納付が便利です!

e-Taxを利用して電子申告等をした後に、
 届出をした預貯金口座から、簡単な操作で
 即時又は期日を指定して納付することができます。

※事前にダイレクト納付利用届出書の提出が必要です。

※利用可能となるまで、オンライン提出の場合は1週間程度、書面提出の場合は1か月程度かかります。



法人会は会社経営の効率化のために
 e-Taxの普及を支援しています。

さらに詳しくはWEBへ

イータックス 🔍 検索



所得税など個人の確定申告書を作成される方へ

～確定申告はご自宅から
 マイナンバーカードでe-Tax～

国税庁HP「確定申告書等作成コーナー」を利用すれば、スマートフォンやパソコンで申告書を作成することができます。

作成した申告書は、マイナンバーカードとマイナンバーカード読取対応スマートフォン(又は、ICカードリーダーライター)を準備すれば、スマートフォン(又は、自宅のパソコン)からe-Taxで提出できます。さらに、マイナポータルと連携することで、給与情報や控除証明書等のデータが自動入力でき、申告書の作成がさらに便利になります。

作成コーナーはこちら

マイナポータル連携の詳細はこちら



e-Taxを利用して所得税及び復興特別所得税の申告をするとこんなメリットが!

添付書類の
 提出省略^(注)

還付が
 スピーディー

(注) 法定申告期限から5年間、税務署から書類の提出又は提示を求められることがあります。

謹賀新年

今年も法人会の

福利厚生制度の普及を通じ

会員企業の役員・従業員と

そのご家族の皆様には

安心をお届けしてまいります

本年も何卒よろしく

お願い申し上げます

令和七年



〈引受保険会社〉 **アフラック** 山形支社
 〒990-8580 山形県山形市城南町1-1-1 霞城セントラル18F

法人会用フリーダイヤル ☎0120-876-505
 受付時間/9:00~17:00(土日祝日除く)



法人会の経営者大型総合保障制度

広げよう
企業保障の
大きな傘を

法人会の「経営者大型総合保障制度」は
1971年に創設されました。
想いをつないで50年。
これからも会員のみなさまと共に歩み、
企業保障の大きな傘で
会員のみなさまをお守りしてまいります。

DJIDO 大同生命保険株式会社

山形支社/
山形県山形市諏訪町1-1-1(センチュリープレイス山形4F)
TEL 023-641-2852

AIG AIG損害保険株式会社

山形支店/
山形県山形市七日町3-5-20(AIG山形ビル3F)
TEL 023-622-4322

AIG



AIGブランドアンバサダー
流野日向子選手

謹賀新年

さまざまなことが複雑に変化する
今の世の中において、
1人でも多くのお客さまが
変化をチャンスと捉えられますように。

2025年もAIGは、
グローバルネットワークから得られる知見と
国内での豊富な経験を含わせて、
お客さまと共に進むパートナーとして
サポートしていきます。

AIG損保

2025

AIG損害保険株式会社

<https://www.aig.co.jp/sonpo>

本店
〒105-8602 東京都港区虎ノ門4-3-20
神谷町MTEビル
TEL: 03-6848-8500
午前9時～午後5時(土・日・祝日・年末年始を除く)

山形支店
〒990-0042 山形県山形市七日町3-5-20
AIG山形ビル3F
TEL: 023-622-4322 FAX: 023-623-5179
午前9時～午後5時(土・日・祝日・年末年始を除く)



発行 一般社団法人山形県法人会連合会 編集 広報委員会

〒990-0031 山形市十日町1-2-30 D'グラフォート十日町タワー203 TEL023-632-7852(代) FAX023-632-5787